

# TÉMOIGNAGE DE MOBILITÉ

**PIERRE, FINLANDE | 2019-2020**

Pierre, étudiant à l'École de Droit de la Sorbonne, est parti en échange 4 mois à l'université d'Helsinki (Finlande) pendant son année de Licence 3 (année 2019-2020).

## Les raisons de votre mobilité

**Pourquoi avez-vous choisi de partir à l'étranger, et pourquoi en Finlande ?**

C'est un pays que je ne connaissais pas du tout, la découverte d'un pays et d'une culture totalement inconnue a été ma source de motivation principale. De plus la Finlande et les autres pays nordiques sont régulièrement érigés comme modèle pour le reste du monde, découvrir un pays "en avance" socialement et écologiquement me paraissait intéressant.

**Pourquoi avez-vous choisi Helsinki ?**

Helsinki était mon seul choix en Finlande.

## Votre université d'accueil

**Aviez-vous déjà entendu parler de l'université d'Helsinki ?**

Non.

## Comment s'est déroulé votre accueil au sein de l'université ?

Un très bon accueil nous a été réservé. Nous étions assignés à un groupe d'environ 10 étudiants en échange et encadrés par 2 étudiants finlandais. Ce groupe a été en quelque sorte notre premier cercle d'amis et a facilité notre intégration au sein de l'université. J'ai trouvé un logement par mes propres moyens.

## Quel était votre cours préféré ?

*Law & Economics* (l'étude économique du droit).

## Compétences linguistiques

### Quel était votre niveau en anglais lorsque vous êtes arrivé ? Avez-vous progressé ?

B2. Oui j'ai progressé, je suis beaucoup plus à l'aise en expression orale et légèrement en expression écrite.

### Avez-vous pris des cours de finnois sur place ?

Oui, j'ai eu un cours de finnois pour débutant.

## La vie sur place

### S'agissait-il de votre première fois en Finlande ? Qu'avez-vous pensé de la vie sur place ?

Oui. Il y fait bon vivre, la nature n'est jamais bien loin.

### Comment évaluez-vous le coût de la vie sur place ?

Je suis parisien et le coût de la vie est similaire à celui de Paris. Les fruits et les légumes coûtent un peu plus cher.

### **Avez-vous bénéficié de bourses de mobilité ?**

Oui, en plus de la bourse Erasmus+ qui est versée sans condition de revenus, j'ai bénéficié de la bourse de mobilité Île-de-France.

### **Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants de Paris 1 intéressés par la même mobilité que vous ?**

N'hésite pas, c'est un très beau pays, une très belle ville et une culture très différente de la culture française donc ce sera forcément une expérience enrichissante pour toi. Les gens ne sont pas très chaleureux ou plutôt ils sont assez timides au premier abord mais fais le premier pas et tu feras certainement de belles rencontres.

## **Échanges interculturels**

### **D'un point de vue culturel, diriez-vous que la Finlande est différente de la France ?**

Oui ! Les gens sont généralement très respectueux des règles (les gens ne traversent pas au feu rouge par exemple), ils sont également très attachés à la notion d'espace personnel.

### **Avez-vous observé des différences entre l'enseignement supérieur français et l'enseignement supérieur finlandais ?**

À l'université d'Helsinki nous avons la possibilité de choisir les cours qui nous intéressaient, évidemment il fallait que ce soit cohérent avec notre cursus français. Il y a également moins de partiels (j'en ai eu 1 seul), pour valider un cours il fallait, la plupart du temps, rendre un travail maison (assez conséquent). À noter également que le semestre est séparé en 2 parties (la coupure se fait fin octobre), certains cours durent une seule partie et d'autres durent l'intégralité du semestre.

## **Apports de la mobilité internationale**

**Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel ?**

Cette mobilité m'a permis de trouver un master plus facilement, partir en Erasmus et spécialement en Finlande (ou dans un autre pays nordique) est assez peu commun et semble être bien vu sur un CV. J'ai également développé mes compétences en anglais, un vrai plus pour mon projet académique et professionnel. Sur le plan personnel, ayant toujours vécu chez mes parents, je pense avoir mûri, vivre pour la première fois seul dans un pays qu'on ne connaît pas et dont on ne parle pas la langue est un vrai moyen d'apprendre le sens du mot « responsabilité ».

**Quels sont vos projets à court-terme ?**

Avoir mon master.

**Où vous voyez-vous dans 10 ans ?**

Au travail.

**Envisagez-vous de vous expatrier ?**

Potentiellement, ce n'est pas non plus un objectif.